

Mehrheit — entgegen reformistischen und revisionistischen Behauptungen — nicht die Macht der Arbeiterklasse; sie kann aber das Recht zur Regierungsbildung geben und für die Machteroberung genutzt werden. Die von den kommunistischen Parteien der kapitalistischen Länder angestrebte **Ausnutzung des Parlaments für den Kampf um die Macht** der Arbeiterklasse erfordert letztlich die Umwandlung des Parlaments aus einem Instrument der Bourgeoisie in ein demokratisches Organ des arbeitenden Volkes. Das kann nur durch eine breite Bewegung der antiimperialistischen Kräfte unter Führung der Arbeiterklasse verwirklicht werden, durch eine Demokratisierung des Wahlrechts, durch demokratische Veränderungen, die dem Parlament eine neue Stellung im gesellschaftlichen Leben geben.

Die Ausnutzung und Umwandlung des Parlaments steht deshalb im engen Zusammenhang mit dem Kampf um die Verwirklichung der demokratischen Alternativprogramme, mit der Veränderung des Kräfteverhältnisses und der Zurückdrängung und schließlich Überwindung der Macht der herrschenden Monopolbourgeoisie. In dieser Entwicklung kommt dem außerparlamentarischen Kampf stets die entscheidende Rolle zu, weil er vor allem das Kräfteverhältnis bestimmt, das dann auch im Parlament seinen Ausdruck finden kann; weil nur er den Widerstand der reaktionären Kräfte brechen kann und weil nur er über das Schicksal der im Interesse der Werktätigen gefaßten Beschlüsse einer demokratischen parlamentarischen Mehrheit entscheidet.

6.3. Der Kampf für die Aktionseinheit der Arbeiterklasse und ein breites antimonopolistisches Bündnis

Aktionseinheit
der Arbeiterklasse

In den kapitalistischen Ländern ist das Ringen um die Aktionseinheit der Arbeiterklasse von strategischer Bedeutung für Erfolge im Kampf für Frieden und Abrüstung, für die Verteidigung der Tagesinteressen und Rechte der Werktätigen, für eine Wende zu sozialem und demokratischem Fortschritt. Keine politische Kraft innerhalb der Arbeiterbewegung kann allein die brennenden aktuellen und die umfassenden perspektivischen Aufgaben lösen, vor denen die Arbeiterklasse steht. Nur durch Überwindung der Spaltung, durch die Realisierung der Einheit kann die Arbeiterklasse als politische Kraft voll wirksam werden, kann sie die Hegemonie im Kampf um Frieden, Demokratie und Sozialismus erringen und festigen, können sich ihr Bewußtsein und ihre Kampfkraft bedeutend erhöhen. Die Aktionseinheit der Arbeiterklasse ist zugleich eine entscheidende Grundlage für die Herstellung und Festigung eines breiten antimonopolistischen Bündnisses.

Ihre übereinstimmenden Positionen zur Notwendigkeit und Bedeutung der Aktionseinheit haben die kommunistischen Parteien mehrfach unmißverständlich zum Ausdruck gebracht, so in den Dokumenten der internationalen Beratungen in Moskau von